

Franz Url †

Am 14. November 1957 starb nach kurzer, schwerer Krankheit im 66. Lebensjahre unser verdientes Ausschußmitglied, Stadtschulinspektor i. R. Regierungsrat Franz Url. Der Verewigte war als Pädagoge, als Fachschriftsteller und Herausgeber von Lehrbüchern weit über die Grenzen unseres Landes bekannt und hatte am Wiederaufbau des steirischen Schulwesens nach 1945 einen bedeutenden Anteil. Besonders hervorzuheben ist sein großes Interesse an der steirischen Heimatkunde, deren gründliche Pflege im Unterricht seines Inspektionsbereiches ihm Herzenssache war. Aus diesem Grunde trat er auch tatkräftig für die Verbreitung der Veröffentlichungen unseres Vereines an den niederen Schulen und unter der Pflichtschullehrerschaft ein. Die starke Beteiligung der Volks- und Hauptschullehrer an den Veranstaltungen des Vereines war daher indirekt auch ein Verdienst Urls.

Das freundliche und hilfsbereite Wesen des Verewigten machte die Zusammenarbeit mit ihm leicht und erfolgreich. Daher trifft sein Heimgang den Historischen Verein für Steiermark besonders schwer. An den Trauerfeierlichkeiten für Regierungsrat Url, die am 16. November auf dem St.-Peter-Stadtfriedhof in Anwesenheit einer sehr zahlreichen Trauergemeinde stattfanden, nahm auch unser Vereinsobmann, Univ.-Prof. Hofrat Dr. Tremel, mit dem Ausschuß teil. Der Name „Url“ wird in der Geschichte des Vereines mit Anerkennung und Dankbarkeit genannt werden!

A. Klein.